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• Местоимение - это часть речи, которая указывает на предметы, признаки и 
количества, но не называя их, изменяются, как правило, по падежам, а 
некоторые – по родам и числам, в предложении обычно бывают 
подлежащими, дополнениями и определениями

Местоимения

Местоимения-
существительные

Местоимения-
прилагательные

Местоимения-
числительные

Местоимения-
наречия

Я
Ты
Кто 
Что 

Никто 
и др.

Мой 
Твой 
Наш
Ваш

Какой
Этот
и др.

Сколько
Столько 

Несколько 
и др.

Где
Когда
Куда
Там

Потому
и др.



Разряды местоимений

ОТНОСИТЕЛЬНЫЕ

НЕОПРЕДЕЛЕННЫЕ

ОТРИЦАТЕЛЬНЫЕ

ПРИТЯЖАТЕЛЬНЫЕ

УКАЗАТЕЛЬНЫЕ

ОПРЕДЕЛИТЕЛЬНЫЕ

ЛИЧНЫЕ

ВОЗВРАТНОЕ

ВОПРОСИТЕЛЬНЫЕ



Личные и притяжательные местоимения

Личное 
местоимение

Притяжательное 
местоимение

Единственное число 

1 лицо Я Мой

2 лицо Ты Твой

3 лицо Он, оно
Она 

Его
Ее

Личное 
местоимение

Притяжательное 
местоимение

Множественное число

1 лицо Мы Наш 

2 лицо Вы Ваш

3 лицо Они Их

Любое лицо Свой



Возвратное местоимение себя

Склонение возвратного местоимения

Им.п. -

Род.п. Себя

Дат.п. Себе 

Вин.п. Себя 

Тв.п. Собой (-ою)

Предл.п. О себе



Вопросительные и относительные 
местоимения

Вопросительные Относительные 

Кто?
Что?

Какой?
Чей?

Который?
Сколько?

Где?
Когда?
Куда?

Откуда?
Зачем?

Почему?

Кто
Что

Какой
Чей

Который
Сколько

Где
Когда
Куда

Откуда
Зачем

Почему



Отрицательные местоимения

Никто
Ничто

Нечего 
Склоняются по 

падежам

Никакой
Ничей 

Изменяются по 
падежам, родам и 

числам

Негде
Некуда

Незачем
Никак

Никогда 

Не изменяются

Не- – приставка, 
всегда пишется под 
ударением!
Ни- – приставка, 
всегда пишется без 
ударения!  



Неопределенные местоимения

Приставка не- всегда 
находится под ударением

Некто, нечто (имеют только 
форму Им.п.)

Некоторый

Приставка кое-, постфиксы -то, 
-либо, -нибудь пишутся через 

дефис

Кое-кто
Что-то 

Сколько-нибудь

Если кое- отделяется от 
местоимения предлогом, то 

все три слова пишутся 
раздельно

Кое у кого
Кое о чем



Указательные местоимения

• Служат для выделения среди других какого-либо определенного 
предмета, признака, количества

ТОТ, ТА, ТО, ТЕ
ЭТОТ, ЭТА, ЭТО, ЭТИ

ТАКОЙ, ТАКАЯ, ТАКОЕ, ТАКИЕ
ТАКОВ, ТАКОВА, ТАКОВО, ТАКОВЫ 



Определительные местоимения

• Указывают на один предмет из ряда однородных 

САМ
САМЫЙ
ЛЮБОЙ

ИНОЙ
ДРУГОЙ

ВЕСЬ
ВСЯКИЙ

КАЖДЫЙ


